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Permanence des élus de 100% Saint-Marcel.

Sur rendez-vous, tous les premiers samedi du mois 10h/12h et

14h/16h au :  17 rue des Chenevières, 27950 Saint-Marcel 

Prochain accueil à notre permanence * : le samedi 4 juillet 2020

 

Permanence téléphonique.

Du Lundi au Vendredi de 10h/12h et 14h/18h au 02 79 04 04 00

N° suivant de l'Écho Marcellois : Septembre 2020
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D R Ô L E  D ' É C H O !  

www.100saintmarcel.fr

02 79 04 04 00 
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l y a trois mois, vous avez – du moins pour certains – usé d’un droit
historique et fondamental : le droit de voter. Cette période semble
pourtant bien lointaine au regard des événements qui se sont
déroulés par la suite. Si le département de l’Eure, et principalement
notre commune, a été plutôt épargné par l’épidémie de Covid-19,
c’est avant tout grâce à vous. J'ai bien évidemment une chaleureuse
pensée pour celles et ceux qui ont été affectés de près ou de loin
par ce virus. Nul doute qu'il creuse les inégalités. Nombreux Saint-
Marcellois se sont retrouvés en proie à des difficultés après avoir
été mis au chômage partiel. D’autres, et notamment les intérimaires,
les travailleurs précaires, ont eu une perte sèche de revenus sans
parler de certains commerçants dont la survie est aujourd’hui
menacée. Nous avons besoin de nos commerçants et de nos
artisans. C’est en ce sens qu’avec 100% Saint-Marcel, nous avons
lancé une campagne de sensibilisation sur les réseaux sociaux afin
que chacun d'entre nous consomme local pour tenter d’assurer la
pérennité de nos entreprises. Nous avons aussi interpellé le Maire à
l'occasion du Conseil Municipal d'installation le 23 mai, afin de lui
demander s'il était favorable à notre proposition d'annuler pour
cette année, la taxe locale sur la publicité extérieure (TLPE), payée
par les entreprises. Nous l'avons interrogé sur une éventuelle
délibération du Conseil au sujet de la subvention proposée par le
Département de l'Eure. Il nous faut agir vite sur ce point et notre
volonté de créer une union des commerçants prend tout son sens,
car ce n'est pas une légende que d'être plus forts lorsque nous
sommes unis. Cette épidémie aura tout de même eu un mérite qu’il
ne faut pas oublier alors que doit se réinventer le monde d'après.
Nous avons regardé autour de nous, parfois au-delà de nos
habitudes. Ce virus nous a fait sortir de notre zone de confort. Une
magnifique chaîne de solidarité s’est mise en place à Saint-Marcel.
L’association Saint-Marcel Bouge présidée par Youssef Ghzalale, qui
avec de nombreux bénévoles, a fait les courses à 97 reprises pour
nos aînés et les personnes à risques, le CCAS qui n’a cessé d’être
actif, Matthieu Carpentier, Saint-Marcellois au grand coeur qui a
produit plus de 1650 visières de protection ou encore Tiphaine
Leroy qui a équipé

"Fier de vous
représenter au
Conseil Municipal à
la SNA et au CCAS" 

L ' É C H O  É D I T O

gratuitement en masques textiles des dizaines d’entre nous. Cet élan
de solidarité qui désormais nous lie, nous appartient. Il ne pourra
plus nous être enlevé. Alors oui, j’avais dit il y a quelques mois
qu’une nouvelle page de l’histoire de Saint-Marcel allait s’écrire. Je
ne m’imaginais bien évidemment pas tout cela mais, ça y est, nous y
sommes. Bon sens, écoute et solidarité pour notre commune seront
les maîtres-mots de notre action. Soyez certains que vos élus (es) et
l’équipe 100% Saint-Marcel s’emploieront à être à vos cotés
pendant 6 ans. Vous trouverez toujours une écoute et de la
bienveillance. C'est pour cette raison que nous mettons à votre
service un numéro pour nous joindre du lundi au vendredi. Une
permanence vous accueillera tous les premiers samedis du mois sur
rendez-vous. Nous ne sommes pas de ceux qui pensent que celui
qui s’est abstenu ou qui ne nous a pas soutenu, c’est celui dont on se
moque comme d’un paria, puisqu’il n’est pas inscrit ou qu’il ne
comptera pas dans les "statistiques". Nous aurons du temps pour
tous et un oeil attentif sur les différents sujets qui nous concernent :
l’urbanisme, l’éducation de nos enfants et la sécurité de nos aînés, la
protection de l’environnement, le développement économique, le
budget de la commune, et surtout l'offre de soins avec cette pénurie
de médecins qui nous guette. Nous avons des propositions à faire.
Dans l'urgence, la commune doit salarier un praticien le temps
qu'une maison de santé sorte de terre. Nous sommes disposés à
travailler avec Mr le Maire sur des sujets aussi capitaux et nous lui
avons déjà adressé un courrier afin de lui rappeller que nous devons
oeuvrer collectivement et rapidement. Cet effort doit être consenti
pour l'intêret de tous. Il me vient à l'esprit une citation de Jules
Renard en préambule du film "Courage, fuyons" (1979), dont les
dialogues sont signés par le regretté académicien Jean-Loup
Dabadie. 'N'écoutant que son courage, qui ne lui disait rien, il se
garda bien d'intervenir." Soyez assurés qu'avec nous, cela ne se
produira pas. 
 

Rémi Ferreira - Président 100% Saint-Marcel
Conseiller Municipal

Délégué Communautaire SNA
Administrateur du Centre Communal d'Action Sociale

I



L'Éch    Marcellois
Juin 2020

Vous avez été nombreux (ses) à répondre à notre appel aux dons

alimentaires pour aider les familles Saint-Marcelloises dans le

besoin en cette période de crise sanitaire.  Youssef Ghzalale et des

bénévoles de l'association Saint-Marcel Bouge ont livré des colis

repas solidaires pendant le confinement. Un IMMENSE MERCI à M. et

Mme Gueudin, gérants de la boulangerie « Délices et saveurs » de

Saint-Marcel, qui ont proposé de donner 10 baguettes par jour. 

Q U O I  D E  N E U F  ?

Thadsa Teissier, sophrologue à Saint-Marcel, s’est rendue à

l’hôpital d’Évreux (Centre Hospitalier Eure-Seine) afin d’y

remettre un chèque de 1134€ à destination de l’association

ACCES. Le chèque a été remis à sa présidente Imane Touir,

chargée de la communication des hôpitaux de Vernon et d’Évreux

et a servi a financer une salle de pause pour les personnels de

l'établissement. Merci à tous les contributeurs pour cette belle

générosité.

Matthieu Carpentier a fabriqué plus de 1650 visières de protection

pendant la période de confinement.

Nous avons tenu à lui faire un don pour l'aider à financer, à la fois

les matières premières mais aussi le matériel. Il est désormais

équipé de 2 imprimantes 3D ! Merci à M. Gérard Volpatti ainsi qu'à

Mme Armelle Dewulf et Mme Maryse Blas d’avoir participé à cette

contribution.

L’opération solidarité Covid-19 a duré 2 mois à Saint-Marcel !

Près de 100 livraisons de courses de première nécessité ont

été effectuées pour les  personnes âgées et/ou isolées,

personnes porteuses d’un handicap, personnes à risques

pour le Covid-19 présentant une pathologie, femmes

enceintes ou sans aucun moyen de transport. 

Des liens se sont créés avec nos aînés pendant le

confinement. Merci à eux ! Comme ils doivent rester le plus

possible à la maison, nous avons décidé de faciliter un peu

leur quotidien ! Estelle Rolle, coiffeuse Saint-Marcelloise, a

offert une coupe de cheveux ou une teinture à celles et ceux

qui ne pouvaient absolument pas sortir de chez eux. Merci

Estelle pour ta générosité ! 
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Comment tu en es venu à entrainer les footballeuses ?
 
OL  :  De base j 'ai  commencé avec mon fils quand il  avait 7 ans puis
je me suis pris au jeu. J 'ai passé une formation avant de devenir
entraineur diplômé. En 2016 une équipe féminine s'est créée à
Saint-Marcel et je me suis porté volontaire pour cette aventure.
 
Combien de joueuses compose l 'effectif de Saint-Marcel et combien
de sections sont représentées?
 
OL  :  En tout i l  y a 4 catégories :  U9, U11,  U14 et U17. Cela fait un
total de 48 licenciées au club.
 
Entrainer une équipe féminime est-ce différent d’une équipe
masculine ?
 
OL  :  Oui c'est différent dans l 'approche et dans les directives. Les
fil les sont plus à l 'écoute, plus assidues dans le travail .
Concernant le jeu, elles ont une notion de compétition pendant le
match et une approche plus collective. Parfois, i l  faut même
hausser le ton pour qu'elles arrêtent de se faire des passes et
qu'elles ail lent chercher le but !

Quel est le plus beau souvenir que tu as avec les fil les ?
 
OL  :  C'est difficile, j 'en ai tous les jours !  Avec ma première équipe
de U11 on avait perdu tous les matchs. J 'ai promis un McDo en cas
de victoire et elles l 'ont fait.  J 'ai dû payer pour une douzaine de
joueuses mais c'était super. On aurait dit que l 'on venait de
gagner la coupe du monde !
 
 
 
 
 
 
Concernant l 'avenir, quels sont les projets et les enjeux pour la
saison prochaine ?
 
OL :  I l  faut fidéliser nos joueuses et les conserver dans nos rangs.
Ça doit rester avant tout du plaisir.  Pour cela nous devons
conserver notre cohésion de groupe. Bien entendu il  faut
travailler et renforcer la qualité de nos équipes. Cela fait 4 ans
que l 'on travaille dur, et à l 'avenir nous allons encore monter en
compétence avec pour objectif de créer une équipe sénior avec
des fi l les formées au club de Saint-Marcel.

Rencontre avec un passionné du ballon

rond ,  entraîneur au club de football de

saint-marcel et responsable de la

division féminine depuis 4  ans .

focus marcellois

Olivier Lebars est de nature plutôt discrète. Cet habitant de Saint-Marcel
depuis 2006 est directeur de la restauration municipale de Louviers.
Quand il  est sur le bord du terrain, i l  vit sa passion à 100%. Entretien.

"Les filles sont plus à l 'écoute, 
plus assidues dans le travail"

Olivier Lebars,

entraineur au grand

Entretien réalisé 
par Rémy André
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Classements sp  rtifs

112 :  Secours, numéro  d’appel  européen,  si  vous  êtes victime ou témoin d’un

accident.

15 : SAMU pour obtenir l’intervention d’une équipe  médicale  en  cas  de 

 détresse  vitale ou pour être redirigé vers un organisme de permanence de soins.

17 :  Police  secours  pour  signaler  une  infraction  qui  nécessite  l’intervention 

 immédiate de la police.

18 :  Sapeurs-pompiers  pour  signaler  une  situation de péril ou un accident. 

114 : numéro d’urgence pour les personnes sourdes  et  malentendantes, 

 accessible  par  FAX ou SMS.

Police municipale : 06 83 82 10 06

Police nationale : 02 32 64 30 00

Médecin  de  garde  :  116  117  (en  semaine  après  20h,  week-end  dès  12h  le 

 samedi,  jours fériés).

Pharmacie  de  garde  :  commissariat  02 32 64 30 00

Gare SNCF service « ACCES PLUS » : accueil en gare et accompagnement gratuit

pour  les  personnes  handicapées  et  à  mobilité réduite. 0890 640 650 (0,12 €

TTC/ mn) Déchèterie : route du bois de Mercey, 27950 la Chapelle-Longueville.

Ouverte du Lundi au Samedi de 9h à 11h45 et de 13h à 16h45

Autour de la Mairie et de l'Eglise s'élèvent les maisons

anciennes de Saint-Marcel. Le vieux lavoir date de 1610. On

ne sait pas à quel Saint Marcel notre église est dédiée car il

en existe plusieurs. Le premier Marcel a été Pape en 308.

Mention est faite de l'église dès le 12ème siècle. Un

nouveau clocher au 15ème est venu remplacer l'initial qui

était en bois.

 

 

Utilisez un cabas (le plastique, ce n’est pas chic) !
Chaque année en France, 5 millions de tonnes d’emballages ménagers
sont mis sur le marché. C’est à nous, consommateurs, de faire
attention. Nous pouvons par exemple ramener et réutiliser nos
emballages à chaque fois que nous nous rendons en magasin. Vous
pouvez aussi facilement vous procurer des sacs fabriqués en crochet.

Le mot Éc(h)olo par Clémence Lafaux

Bien vivre à Saint-Marcel

L'Écho-poil

Merci à Marion Cailleux de nous avoir fait
découvrir Niska, magnifique husky Saint-
Marcellois de 2 ans et demi. Niska est
très joueur ! Marion l'éduque avec
beaucoup d'amour et d'attention.

Nos boules de poils à l'honneur

Envoyez-nous vos animaux par mail avec une
description : centpourcent27950@gmail.com

L E S  B R È V E S  D U  M O I S

L ' É C H O  D U  P A S S É

NUMÉROS D’URGENCE

L ' É C H O  D E S  R U E S
" R U E  D U  C A I L L O U T I N "

Le "cailloutin" était un vin léger que fabriquaient les

moines sur les côteaux de la commune. Ce breuvage était

destiné à leur usage personnel. Chez mon grand-père, rue

du Rouy, il y avait encore quelques ceps de cette vigne qui

poussaient à l'état sauvage. Il en conservait quelques-uns

que j'ai pu goûtée étant enfant. Les grains avaient un goût

un peu aigre. Le "cailloutin" tient sa dénomination du sol

qui était rempli de cailloux. Depuis, le nom de cette rue

nous rappelle cet ancien vin purement Saint-Marcellois ! 

Chaque mois, Nadine Roussel vous livre 
une anecdote sur une rue de Saint-Marcel
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CHEF
TIPH'

Georges Rebibou est arrivé à Saint-Marcel
en 2002. Il travaillait en tant que secrétaire
particulier pour un couple de personnes
agées. En 2007, il  devient conseiller
municipal.  Il  a été le Président du club
Harley Davidson de 2002 à 2007 et participe
chaque année à la sécurité des foulées
"André Heute" ainsi qu'au Téléthon. Il est
Président du club des retraités depuis 2013. 3

Tout d'abord, je prépare ma
pâte a pâtes. 
Je mélange la farine et les
œufs.
Une fois ma boule bien
formée, je laisse reposer
pendant 1 heure au
réfrigérateur. Ce temps est
très important.
Une fois cette heure passée,
j'abaisse la pâte pour faire en
sorte qu'elle soit bien fine.
Je découpe mes pâtes de la
largeur que je souhaite (pour
cela c'est selon vos goûts)
Une fois que les pâtes sont
prêtes, je prends une grande
casserole, je mets de l'eau a
chauffer, j'y ajoute du gros sel
et attends l'ébullition.

Je plonge les pâtes et
j'attends une dizaine de
minutes.
Pendant cette cuisson, je
prépare ma garniture au
saumon. 
Je prends du saumon
fumé que je fais cuire
dans une poêle à feu
doux, j'y ajoute la crème
fraiche et de l'aneth.
Attention, surtout ne pas
mettre de sel car le
saumon est déjà très
salé. 
Une fois mes pâtes
fraîches cuites, je peux les
égoutter et commencer à
déguster avec un zest de
citron ! 

2Georges Rebibou

Président du club 

des retraités

Tiphaine Leroy ,  habitante de
Saint-Marcel et passionnée
de cuisine. Créatrice du
groupe Facebook "Saint-
Marcel Cuisine"
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" M A  R E C E T T E  S I M P L E
D E S  P Â T E S  F R A Î C H E S
A U  S A U M O N  P O U R  4

P E R S O N N E S "

Ce dont vous avez besoin 
 
300 grammes de farine type 45 ou 55
 
150 grammes d’œufs
 
1 paquet de 4 tranches de saumon fumé
 
1 pot de crème fraiche épaisse 45cl
 
Aneth

1
Georges Rebibou : Ce club permet d’occuper le temps des retraités. Il y a des
réunions les mardis et jeudis toutes les semaines de 13h30 à 17h30 à la Maison
des Associations. Les adhérents peuvent venir jouer à la belote, au tarot ou
aux jeux de société. Chaque année, il est organisé un voyage d'une semaine,
une sortie d’une journée, un repas en décembre pour Noël et un repas au
Printemps.

3  questions posées à

La curiosité de
Thadsa Teissier

Q U E L L E  E S T  L A  F O N C T I O N
D U  C L U B  D E S  R E T R A I T É S  ?

Georges Rebibou : Depuis trois ans, le Département participe à hauteur de
150 € pour les personnes âgées. Nous organisons donc au mois de février un
loto pour les résidents de la Pommeraie. Les fonds permettent d’acheter
des lots très convoités comme des parfums, des crèmes pour le corps et
autres petites choses données par le club. Tous les 1ers mercredis du mois
nous nous rendons au bowling de Saint-Marcel. Enfin, chaque année, nous
offrons un petit catalogue qui résume les sorties organisées tout au long de
l'année.

Q U E  F A I T - O N  A U  C L U B
D E S  R E T R A I T É S  ?

Georges Rebibou : L’adhésion coûte 22 € par an et
toute personne peut s’y inscrire à la condition d'être
âgé de 55 ans et au-delà. Il n’y a pas de limite
concernant la domiciliation. Nous rions beaucoup et
passons de très bons moments. J'ai fais des
rencontres riches dans ce club, avec des Saint-
Marcellois et des Vernonnais. Je fais tout pour leur
donner le sourire et leur apporter de la bonne
humeur. C'est un réel plaisir !

C O M M E N T
Y  A D H É R E R  ?  
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Youssef Ghzalale
Conseiller Municipal

Êtes-vous POUR ou CONTRE un

ramassage de vos déchets verts à raison

de 3€ le sac, récupéré à votre domicile

et emmené à la déchetterie ?

Vos réponses par mail

centpourcent27950@gmail.com ou par voie postale

Sondage du mois




